

Essonne

Découvrez la pièce des bains de la reine

Le mécénat a permis de rassembler les 200000 € nécessaires à la restauration de la pièce des bains de Marie-Antoinette. Le public peut à nouveau visiter cette pièce.

A partir d'aujourd'hui, au château de Versailles (Yvelines), on peut à nouveau visiter la pièce des bains de Marie-Antoinette. Une réouverture attendue depuis plusieurs années, rendue possible grâce au mécénat de la Société des amis de Versailles et de la toute nouvelle Société des amis européens de Versailles, qui ont rassemblé les 200000 € nécessaires à cette restauration. Le projet de rénovation et de remeublement s'accompagne d'une mise en scène très originale et inédite avec l'introduction de trois mannequins. Presque une révolution de palais au château, née dans l'imaginaire du célèbre couturier et mécène Hubert de Givenchy, qui a eu l'idée d'illustrer un

moment d'intimité de la reine Marie-Antoinette. Une souveraine qui aimait se réfugier dans ses appartements privés, situés au rez-de-chaussée du corps central, pour fuir les convenances pesantes de la cour de Louis XVI. Cette mission « d'évocation » a été confiée à l'artiste belge Isabelle de Borchgrave, spécialiste de la robe et du décor en papier. S'inspirant de documents d'époque, elle a mis en scène une saynète autour de Marie-Antoinette assise devant sa coiffeuse. La reine est entourée de sa première femme de chambre, de Madame de Campan, et d'une autre servante. Et ne vous y trompez pas, hormis les meubles et les bibelots : tout est en papier. Les robes, évidemment, mais aussi les rideaux, y compris celui de la baignoire de cuivre, ainsi que le couvre-lit et son baldaquin ou encore le miroir. Cette alchimie entre le vrai et le

faux est en tout cas une vraie réussite grâce au raffinement du rendu et à la minutie des détails qui font oublier la simplicité du papier. La pièce des bains ne peut s'admirer dans toute sa splendeur que dans le cadre des visites-conférences. Sinon, on pourra tout de même apercevoir un peu de cette mise en scène. L'astuce : regarder à travers la fenêtre depuis la cour de marbre sur laquelle donne la pièce des bains. Pour visiter la pièce des bains, renseignements au 01.30.83.78.00.

FRANÇOIS-XAVIER CHAUVET